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La inversión eólica de la Comunidad
seguira «a cero» un par de años más
Apecyl asegura que es suyo el 25% de la producción nacional y espera llegar al 30%

dl | vaLLaDOLiD

 ni un euro en nueva potencia 
eólica en Castilla y león en 2014, 
el primer ejercicio «en blanco 
total» tras más de 7.500 millones 
de inversión en 15 años. esa es la 
cruda realidad que han dejado 
los cambios regulatorios que ha 
sufrido el sector en los últimos 
años y la «incertidumbre jurí-
dica» denunciada por unos pro-
motores «recelosos», que atis-
ban entre uno y dos años más 
«a cero» si el ejecutivo no defi-
ne de forma clara un horizonte 
en españa sobre las necesidades 
de producción con esta fuente.

el secretario general de la 
asociación de Promotores eó-
licos de Castilla y león (ape-
cyl), eugenio García tejerina, 
deseó que se recupere la inver-
sión «más pronto que tarde» y 
destacó que hay muchos pro-
yectos en cartera que están ana-
lizando para la instalación de 
nueva potencia eólica en Casti-
lla y león, pero advirtió de que 
cuando se retome el crecimien-
to «sólo se podrán ejecutar los 
parques que presenten costes 
muy ajustados, con márgenes 
superajustados».

García tejerina destacó que el 
reto que se marcan desde ape-
cyl para el futuro es que Casilla 
y león, que hoy cuenta con 230 
parques con 5.556 megawatios 
en funcionamiento, al menos 
mantenga su porcentaje actual 
de peso en el total nacional, ca-
si el 25%, o lo eleve hasta el 30%.

en este contexto lanzó un 
mensaje a la Junta, advirtió de 
que «si queremos seguir siendo 
una referencia en el sector debe-
mos tomar medidas» y exigió la 
retirada de la ecotasa, que supo-
ne entre el 3,5 y 4% de los ingre-
sos del sector. el alto ejecutivo 
recordó que han recurrido este 
tributo ante el Constitucional, 

porque es «un disparate», dijo, 
ya que grava el impacto ambien-
tal de energías renovables y no 
toca la nuclear o la térmica con 
carbón. aún así, quiso recono-
cer la capacidad de interlocu-
ción y la apuesta que ha tenido 
siempre el Gobierno regional 
con el sector.

apostó también el secretario 
general de apecyl por mante-
ner un sector industrial tecno-
lógico «muy potente» en torno 
a la generación eólica y recordó 
que Castilla y león ha sido un 
«laboratorio tecnológico» para 
las renovables, «de lo que debe-
mos sentirnos orgullosos». «De-
bemos asumir el liderazgo mun-

dial y gracias al desarrollo del 
sector ahora contamos con una 
muy buena posición», arguyó.

Cambios desde Europa
García tejerina explicó que en 
la actualidad la potencia insta-
lada en españa cubre las nece-
sidades de consumo, pero los 
compromisos de la Ue de re-
ducción de emisiones obliga-
rán a un cambio en el mix, a lo 
que se suma la apuesta de eu-
ropa por elevar la capacidad de 
interconexión con la península 
ibérica, con lo que podrán ex-
portar energía. así, estos aspec-
to, dijo, «abren un horizonte un 
poco menos negro», a lo que se 
suma que «van desapareciendo 
las tensiones generadas». «Dejar 
de ser una isla energética den-
tro de la Ue permitirá dar un 
impulso a las renovables», dijo.

asimismo, recordó que las pri-
mas «han pasado a la historia» 
y con las nuevas reglas del jue-
go, con la entrada en el merca-
do energético de la eólica, se 
les abren nuevas oportunidades, 
ya que «ahora los parques son 
totalmente competitivos», son 
«más eficientes que las fuentes 
convencionales», reducen las 
dependencia energética y en 
periodos de alta productividad 
contribuyen a la rebaja del pre-
cio de la luz.

Con todo, insistió en su de-
nuncia contra el Gobierno por 
cambiar las reglas del juego de 
manera unilateral «con la excu-
sa del déficit de tarifa», cuando 
las empresas promotoras, que 
obtuvieron una autorización por 
25 años, tenían un plan de nego-
cio elaborado para ese periodo 
con los cálculos necesarios de 
amortización y rentabilidad que 
«se fueron al traste». «Debería 
haber habido más consenso a la 
hora de establecer una nueva re-
gulación», dijo.

Día Eólico
 El próximo día  25 de 
febrero, se celebrará en 
el Palacio de los Serrano 
de Ávila, el viii Día Eólico, 
bajo el título ‘Eólica 2015, 
nuevas habilidades para 
nuevas reglas’.

Paneles con expertos
 La jornada incluirá dos 
paneles de expertos so-
bre las «novedosas habi-
lidades en operaciones 
de parques y el desarro-
llo eólico ante el nuevo 
horizonte». 

En marzo se abrirán dos 
nuevas sendas en Riofrío
 el próximo mes de marzo, 
Patrimonio nacional confía 
en abrir las dos nuevas sen-
das ecológicas del bosque de 
Riofrío, situado a nueve ki-
lómetros de segovia capital 
y a 15 del término municipal 
al que pertenece, san ilde-
fonso. Una de ellas permitirá 
descubrir zonas hasta ahora 
vedadas al visitante particu-
lar, pero sólo en torno a los 
meses de primavera y otoño, 
para prevenir problemas me-
teorológicos o riesgos de in-
cendio. | DL

SEgOvia

Breves

Un matrimonio, herido 
en el incendio de su casa
 Dos personas, una mujer 
y un varón de unos 80 años, 
de quienes no se dispone de 
datos de filiación, resultaron 
heridas ayer con diversas 
quemaduras, a consecuencia 
de un incendio en su vivien-
da registrado hacia las 15.12 
horas, en la calle Don Pedro 
Martín de Campaspero (Va-
lladolid). el 112 fue alertado 
cuando los inquilinos heri-
dos, se encontraban ya fuera 
del inmueble. ambos fueron 
trasladados en helicóptero al 
hospital Río Hortega. | DL

camPaSPERO (vaLLaDOLiD)

Fimascota recibió la 
visita de 29.000 personas
 la octava edición de Fimas-
cota, celebrada durante el fin 
de semana en la Feria de Va-
lladolid, recibió la visita de 
29.000 personas. el certamen, 
organizado por la Feria de 
Valladolid y la sociedad Ca-
nina Castellana, distinguió 
como mejor perro de la ex-
posición internacional a un 
ejemplar chihuahua de pelo 
corto de estados Unidos, lla-
mado Ch Dartan the Valiant 
aladar, propiedad de tamara 
Jackson e ingrid Mayer, naci-
do en agosto de 2011. | DL 

EN EL FiN DE SEmaNa

Soria Natural sacará un 
nuevo derivado de la soja
 la empresa soria natu-
ral proyecta sacar al merca-
do nuevos productos deri-
vados de la soja que sirven 
para reducir el colesterol, la 
hipertensión y mejorar los 
procesos inflamatorios. tra-
baja con un subproducto de 
la soja llamado okara, que 
desechan la mayoría de las 
empresas que procesan  so-
ja, por lo que actualmente se 
utiliza para la alimentación 
animal, pero contiene mu-
chos nutrientes como pro-
teínas, fibra e isoflavonas. | DL 

SE LLama OkaRa

 Piden una plantilla «suficiente» para que el centro 
funcione y la reposición de todas las plazas de jubilados 

La ‘marea blanca’ en defensa del 
hospital arrastra a 15.000 salmantinos

y. r. t. | SaLamaNca

 alrededor de 15.000 ciudada-
nos, según los organizadores, se 
sumaron ayer a la convocatoria 
de una ‘marea blanca’ en defensa 
del Hospital de salamanca y en 
contra del proceso de reestruc-
turación de la plantilla presenta-
do por la Consejería de sanidad 
de la Junta de Castilla y león, en 

una manifestación que según in-
formó la presidenta de la Junta 
de Personal, Pilar lozano, ha si-
do «masiva», porque afectaba a 
toda la sociedad salmantina.

Bajo el lema ‘la sanidad somos 
todos y todas, aquí no sobra na-
die, aquí hace falta gente’, par-
tió la marcha desde el Hospital 
Clínico de salamanca, para lle-
gar hasta la Gerencia del Área 

de salud, para que este acto «sir-
va de mensaje» al consejero de 
sanidad, antonio María sáez.

en este sentido, la presidenta 
de la Junta de Personal aseguró 
que están «abiertos» a sentar-
se en la mesa con el consejero 
y «negociar», porque recordó 
que esta plataforma la forman 
«agentes sociales» y se negocia 
«para toda la sociedad».

así, denunció que sáez trae a 
salamanca «el mismo discurso, 
una y otra vez», mientras que la 
realidad que manejan desde la 

Junta de Personal es otra distin-
ta, porque el «problema» es que 
no se han repuesto las plazas 
cuando se producían jubilacio-
nes, por ejemplo, ni se ha con-
tratado más personal. en cuan-
to al «plantón» que le dieron al 
consejero la pasada semana, la 
representante de los trabajado-
res lo justificó porque la convo-
catoria de la reunión no vino por 
parte del propio consejero, sino 
del gerente del Hospital y esto 
les pareció un «menosprecio».

Demandan una plantilla «su-
ficiente» para que este hospital 
«funcione correctamente» y no 
es una reivindicación de los tra-
bajadores del Complejo asisten-
cial, sino también de todos los 
ciudadanos de salamanca. 


